



伊藤 房代 議員



学校体育館へのエアコン設置について

問 子どもたちが授業や部活動で汗を流し、災害時には避難所にもなる学校体育館へのエアコン設置は、酷暑や厳寒から命と健康を守るためにも必要と考える。

答 学校の体育館にエアコンを設置するには、本体工事のほかにも断熱工事や受電設備の改修も含めて多額の導入コストが必要。令和9年4月開校予定のひかた椿小学校の体育館については、国の補助金や過疎債等の有利な財源を活用できるため、実施設計の中で設置する方向で検討している。

問 1校は設置を検討しているとのことだが、ほかの学校の体育館へのエアコン設置について、具体的な計画を伺う。

答 具体的な計画はないが、学校の体育館は災害時に避難所としての活用も想定されており、国のほうで新たな交付金を創設するなどの情報も得ている。国の補

助金などの支援の状況も見据えながら、今後検討していく。

携帯トイレの配布について

問 災害時の在宅避難に活用できるよう、全市民へ携帯トイレの配布はできないか。

答 全市民への携帯トイレ配布は考えていないが、総合防災訓練や津波避難訓練での啓発物資として、配布を検討していきたい。今後は食料・飲料水・生活必需品の備蓄に加えて、携帯トイレの備蓄についても、広報やホームページなどで市民に向けて呼びかけていきたい。

排水路の環境整備について

問 旭スポーツの森公園・総合体育館南側の排水路について、汚泥の回収はできないか。

答 旭スポーツの森公園・総合体育館南側には幅2m、深さ1.5mの水路が設置されている。当該箇所については、水路脇の草が繁茂していたことから、草刈りを実施した。また、水路の浚渫については、堆積状況等を見ながら対応していきたい。

その他の質問事項

- 浄水器の設置について
- 無電柱化について

旭の防犯・防災について

問 関東圏での強盗事件。のどかな田園都市まで犯罪の標的となった。本市では、タイングループ同士の乱闘、殺人事件が発生。こうした事件の抑止や犯人逮捕までの有効性において、防犯カメラが果たす役割は大きい。本市に設置されている防犯カメラの数や設置場所、増設予定について伺う。

答 現在、市の施設や公園、道路など89か所に258台の防犯カメラを設置している。本年度は警察から要望のあった道路の上2か所の設置を進めている。今後も必要に応じ設置していきたい。

旭の観光振興について

問 全国豊かな海づくり大会が令和9年に千葉県で開催されること決定したが、旭への招致を実現するためのスケジュールを伺う。

答 なるべく早い段階で機会を見計らい、関係各所に要望

していきたくと考えている。

問 2025年は合併20周年。記念事業として、旭市のキャラクターや観光資源をテーマにしたキャラクターマンホールの導入について、本市の見解を伺う。

答 あさピーや、市に関連のあるキャラクターマンホールを20周年記念事業として検討したい。

教育環境の充実について

問 中学校の統廃合について、飯岡中学校存続のために質問する。旭市は文化の異なる四つのまちが行政上の都合で一つになった。20年たったからといって、脈々と形成されてきた文化は同じものには到底なり得ない。飯岡の文化をなくさないためにも、飯岡の子どもは飯岡で育てる、飯岡での公教育を行わなくてはならない。中学校の統廃合についてのスケジュールとその目的を伺う。

答 旭市学校再編基本方針で2030年までに着手するとしており、目的については児童・生徒数の減少による教育環境の不均衡を解消し、児童・生徒がひとしく教育を受けられる環境づくりに努めるとしている。



戸村 ひとみ 議員

